

Übersicht



Der Bürgermeister
Hilden, den 09.02.2022
AZ.: III / SEi

WP 20-25 SV 41/032

Antragsvorlage

**Antrag der CDU Fraktion vom
26.01.2022 "Errichtung einer Stele für
Leo Meyer auf der Grünfläche der
Stadthalle"**

Für eigene Aufzeichnungen: Abstimmungsergebnis			
	JA	NEIN	ENTH.
CDU			
SPD			
Grüne			
FDP			
AfD			
BA			
Allianz			
Ratsmitglied Erbe			

öffentlich

Beratungsfolge:

Rat der Stadt Hilden

23.02.2022

Entscheidung

109-22 Antrag CDU Errichtung einer Stele für Leo Meyer auf der Grünfläche der Stadthalle

Antragstext:

Die CDU-Fraktion beantragt die in Auftrag gegebene Stele zu Ehren Leo Meyers auf der Grünfläche vor der Hildener Stadthalle zu platzieren. Diese Entscheidung bzgl. des finalen Standortes soll in der Ratssitzung am 23. Februar 2022 getroffen werden.

Erläuterungen zum Antrag:

Die Stadt Hilden wurde, wie am 23.09.2020 einstimmig vom Rat der Stadt Hilden beschlossen, mit der Errichtung einer Stele zu Ehren und Erinnerung an den Hildener Bürger Leo Meyer beauftragt. Seit dieser Beauftragung haben mehrere Begehungen innerhalb der Stadt stattgefunden. Dabei mussten mehrere Orte aufgrund von baulichen oder rechtlichen Hindernissen, wie beispielsweise Denkmalschutz, ausgeschlossen werden.

Bei der jüngsten Begehung wurde als Standort die Grünfläche auf dem Vorplatz der Stadthalle vorgeschlagen. Dieser Standort erfüllt sämtliche Kriterien, die für eine solche Stele von Bedeutung sind, wie eine zentrale Lage, ein öffentlicher Platz und leichte Zugänglichkeit für die Hildener Bürgerinnen und Bürger. Um die Errichtung der Stele voranzutreiben und nicht länger nach alternativen Standorten zu suchen, schlägt die CDU-Fraktion vor, die Entscheidung bzgl. des Standortes in der nächsten Ratssitzung zu treffen.

Dies Entscheidung ermöglicht das weitere Vorgehen bzgl. der Stele voranzutreiben und weitere Beschlüsse, wie beispielsweise die Beauftragung einer Künstlerin/ eines Künstlers, treffen zu können.

Stellungnahme der Verwaltung:

Nach dem politischen Auftrag aus September 2020 hat die Verwaltung mehrere Schritte eingeleitet, um das Projekt „Stele für Leo Meyer“ umzusetzen. Dazu gehörte auch die intensive Suche nach einem geeigneten Standort. Aufgrund der Gegebenheiten in der Mittelstraße konnte dort kein Standort für die Stele gefunden werden.

Aus Sicht der Verwaltung war es aber neben einer zentralen Lage auch wichtig und notwendig, Standorte zu finden, die die Möglichkeit geben, einen ehrenden Charakter vorzuhalten und gleichzeitig die Möglichkeit geben, inne zu halten und zu gedenken.

Nach einer Umfeldrecherche um die Mittelstr. konnte die Verwaltung drei Standorte ausmachen, die das Anforderungsprofil der Verwaltung erfüllen.

Im Einzelnen sind dies:

1. Grünfläche Mühlenstr. gegenüber Zugang zur Mittelstr.
2. Grünfläche Fußgängerbrücke Zuwegung Bismarckstr./Nove-Mesto-Platz
3. Grünfläche Fritz-Gressard-Platz

Aus Sichtweise der Verwaltung ist der Standort auf der Grünfläche des neu gestalteten Fritz-Gressard-Platz vor dem Eingangsbereich der Stadthalle am geeignetsten. Durch die Neugestaltung des Fritz-Gressard-Platzes als südliches Eingangstor zur Innenstadt / Mittelstraße ist dieser Standort repräsentativ und für Ehrung und Gedenken durch eine Stele geeignet. Die Verwaltung empfiehlt daher diesen Standort.

Die Antragstellerin ist über die Standorte informiert gewesen und hat diese gemeinsam mit der

Verwaltung begangen. Ein gemeinsames Votum konnte aber nicht erzielt werden. Vielmehr brachte die Antragstellerin in die Diskussion zwei weitere Standorte am Bürgerhaus in der Mittelstr. und am direkten Brückenbereich Itter / Bismarckstr. ein, die aber aus Sicht der Verwaltung nicht umsetzbar sind.

Um mit potentiellen Künstlern zur Klärung Kontakt aufnehmen zu können, welche gestalterischen und preislichen Vorstellungen diese in das Projekt einbringen würden, muss vorab die Standortfrage geklärt sein.

gez.
Dr. Claus Pommer
Bürgermeister

Klimarelevanz:

Keine.

Sitzung des Rates der Stadt Hilden am 23. Februar 2022

Die CDU-Fraktion beantragt die in Auftrag gegebene Stele zu Ehren Leo Meyers auf der Grünfläche vor der Hildener Stadthalle zu platzieren. Diese Entscheidung bzgl. des finalen Standortes soll in der Ratssitzung am 23. Februar 2022 getroffen werden.

Begründung:

Die Stadt Hilden wurde, wie am 23.09.2020 einstimmig vom Rat der Stadt Hilden beschlossen, mit der Errichtung einer Stele zu Ehren und Erinnerung an den Hildener Bürger Leo Meyer beauftragt. Seit dieser Beauftragung haben mehrere Begehungen innerhalb der Stadt stattgefunden. Dabei mussten mehrere Orte aufgrund von baulichen oder rechtlichen Hindernissen, wie beispielsweise Denkmalschutz, ausgeschlossen werden.

Bei der jüngsten Begehung wurde als Standort die Grünfläche auf dem Vorplatz der Stadthalle vorgeschlagen. Dieser Standort erfüllt sämtliche Kriterien, die für eine solche Stele von Bedeutung sind, wie eine zentrale Lage, ein öffentlicher Platz und leichte Zugänglichkeit für die Hildener Bürgerinnen und Bürger.

Um die Errichtung der Stele voranzutreiben und nicht länger nach alternativen Standorten zu suchen, schlägt die CDU-Fraktion vor, die Entscheidung bzgl. des Standortes in der nächsten Ratssitzung zu treffen.

Dies Entscheidung ermöglicht das weitere Vorgehen bzgl. der Stele voranzutreiben und weitere Beschlüsse, wie beispielsweise die Beauftragung einer Künstlerin/ eines Künstlers, treffen zu können.

Claudia Schlottmann
Fraktionsvorsitzende

Sandra Wiemers
Ratsmitglied